
 

  
 

Herrn 

Dr. Karl-Uwe Strothmann 

Weststraße 46 

59269 Beckum 

___ 

                                                                                                         Beckum, 30.04.2019

Freiwillige Selbstverpflichtung von Politik und Rat zur bevorzugten Nutzung von Rad und 

ÖPNV zu Dienst-und Sitzungsterminen  

 

Sehr geehrter Herr Dr. Strothmann, 

als Masterplankommune 100% Klimaschutz gelingt es nach unserer Einschätzung nicht 

ausreichend, die Bevölkerung in Sachen Klimaschutz mit ins Boot zu holen und für die 

hierfür notwendige Transparenz zu sorgen, obwohl eine Dringlichkeit nach unserer 

Wahrnehmung generations- und fraktionsübergreifend in der breiten Öffentlichkeit durchaus 

gesehen wird.     

Antrag: 

Die Fraktion Bündnis´90/Die Grünen beantragt, dass sich alle Fraktionen eine freiwillige 

Selbstverpflichtung auferlegen mit dem Ziel, zu Sitzungen und anderen offiziellen 

Anlässen künftig bevorzugt mit dem Fahrrad, zu Fuß oder mit dem ÖPNV zu erscheinen, 

sofern dies zeitlich, gesundheitlich und witterungstechnisch zu vertreten ist und nicht andere 

schwerwiegende Gründe dagegensprechen. Ferner soll sich der Bürgermeister Dr. 

Strothmann als Verantwortlicher dazu bekennen, für die Verwaltung der Stadt Beckum eine 

ähnlich lautende freiwillige Selbtsverpflichtung für die städtischen Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter auf den Weg zu bringen- 

 

Anlage 2 zur Vorlage 2019/0107



 

Begründung: 

Nicht nur im Klimabeirat wurde über einen längeren Zeitraum fraktionsübergreifend 

festgestellt, dass es sich als schwierig erweist, Projekte, die dem Klimaschutz dienen, zu 

finden und noch schwieriger, die Umsetzung in die Öffentlichkeit zu transportieren um hier 

eine gewisse Partizipation zu erreichen. Masterplankommune 100% Klimaschutz sollte 

aber nicht nur ein plakativer Titel bleiben, sondern auch von weiten Teilen der Bevölkerung 

wahrgenommen und gelebt werden. Um unter den Bürgerinnen und Bürgern Beckums eine 

breitere Akzeptanz und einen möglichen Mitmacheffekt hervorzurufen, erscheint es uns 

dienlich, seitens der Politik und Verwaltung medienwirksam mit gutem Beispiel 

voranzugehen, um somit vielleicht ein verstärktes Umweltbewusstsein in der Bevölkerung 

zu erreichen und damit auch dem Titel Masterplankommune 100% Klimaschutz ein wenig 

gerechter zu werden. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
(Angelika Grüttner-Lütke) 
    Fraktionsvorsitzende 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
(Angelika Grüttner-Lütke) Fraktionsvorsitzende 

 


